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MARCHÉ HEBDOMADAIRE 
Mardi de 8h30 à 13h 
Halle et alentours

BUREAU D’ACCUEIL  
PETITE ENFANCE 
05 56 26 97 24 
bape@mairie-audenge.fr 
Enfance / Jeunesse 
05 56 03 04 49 
jeunesse@mairie-audenge.fr

MAIRIE 
24 allées Ernest de Boissière 33980 Audenge - 05 56 03 81 50 - courrier@mairie-audenge.fr 
www.ville-audenge.fr

Chères Audengeoises, 
Chers Audengeois,

La saison estivale a été riche de beaux moments de partage et de convivialité.

Les festivités organisées par les associations et la Ville ont attiré beaucoup 
d’Audengeois, de voisins du Bassin et de vacanciers.

Nous l’avions pensé, réfléchi, espéré… Grâce à vous, le parc public a brillé 
durant tout l’été ! Je suis ravie de vous voir profiter de ce parc en vous 
promenant, en jouant aux cartes, aux échecs, au ballon, accompagner les 
enfants ou petits-enfants sur l'aire de jeux, flâner le temps d’un pique-nique 
ou d’un bon livre.

Nous avions imaginé que ce parc serait convivial, mais cet été, vous étiez 
nombreux à prendre plaisir à vous retrouver autour d’un repas ou d’un verre.

La Ville a inauguré les premiers aménagements et les statues le week-end 
du 14 et 15 juillet dernier. Nous avons voulu vous gâter en vous offrant ces 
concerts mêlés à des foodtrucks. Ce fut la première édition, mais pas la 
dernière ! Nous vous promettons encore de belles surprises festives et 
musicales en 2024. Je vous donne rendez-vous les 12, 13 et 14 juillet. Le ciel 
brillera de mille feux…

Je remercie régulièrement les associations pour leur dynamisme et 
l’implication de tous les bénévoles.

Encore une fois, je réitère mes félicitations pour avoir organisé toutes ces 
manifestations devenues des rendez-vous annuels. Votre participation au 
Village des associations a, à nouveau, permis aux Audengeois de découvrir 
la richesse associative de notre ville. Mais surtout, en partenariat avec la 
Ville, les associations ont su créer un nouvel événement très apprécié : 
Estiv’Audenge. Les retours sont très positifs : des participants convaincus 
au point de prendre une adhésion, des vacanciers conquis par l’accueil fait 
par les bénévoles, des associations satisfaites de cette belle opération. Là 
encore, je vous le promets d’ores et déjà, Estiv’Audenge 2024 aura bien lieu.

Je continue également à vous recevoir, Audengeoises, Audengeois, porteur 
de projet, professionnel. Si une question vous interpelle ou si vous avez 
une préoccupation, n’hésitez pas à prendre rendez-vous directement avec 
moi. Vous le savez, la porte de mon bureau est toujours ouverte. Je vous 
recevrai avec plaisir.

Nous vous attendons toujours aussi nombreux le 8 octobre pour ce nouveau 
rendez-vous “Les Rencontres Durables”. Comme tête d’affiche, nous avons 
la chance de recevoir Jérémie Pichon, auteur de “La Famille Zéro Déchet”. 
Retrouvez le programme détaillé sur le site Internet de la Ville.

Bonne lecture à tous et toutes.Bonne lecture à tous et toutes.
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Bien à vous, 
Nathalie LE YONDRE, 
Votre Maire

SERVICE DES ÉCOLES 
05 57 70 59 30 
education@mairie-audenge.fr

CCAS 
05 57 70 08 73 
ccas@mairie-audenge.fr

POLICE MUNICIPALE 
05 56 26 87 02 
policemunicipale 
@mairie-audenge.fr

MÉDIATHÈQUE 
05 56 26 98 56 
mediatheque.ville-audenge.fr

LA CABANE BLEUE 
 CabaneBleueAudenge/ 

cabanesbleues 
@mairie-audenge.fr

COLLECTE DES DÉCHETS 
05 57 76 17 17 
www.coban-atlantique.fr

DÉCHÈTERIE D’AUDENGE 
Parc d’activités 
Ouvert du lundi au dimanche

URBANISME 
RDV en ligne depuis le site Internet 
05 56 03 81 55 
urbanisme@mairie-audenge.fr

PORT D’AUDENGE 
05 56 03 81 51 
port@mairie-audenge.fr

Le marché municipal 
hebdomadaire d’Audenge se 
tient tous les mardis 
matin de 8h à 13h, 
sous la halle du marché et ses 
alentours.
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Surveillez votre boîte 
aux lettres,  

peut-être serez-vous les 
prochains à participer 

au Café Citoyen

Suivez désormais  
la Ville d'Audenge  
sur Instagram !

Save the date  
pour les nouveaux arrivants

Retrouvez 
également 
Audenge sur 
Youtube

Prendre rdv avec  
Mme le Maire :  

maire@mairie-audenge.fr 
Tél. 05 56 03 81 57

Prochain Facebook Live : 
mercredi 13 décembre à 19h.

SAMEDI  14 OCTOBRE

WWW. AUDENGEDEMOCRATIEACTIVE.COM
Une initiative de votre commune !

NOUVEAU RDV D’ÉCHANGES
EN PETIT COMITÉ AVEC VOTRE MAIRE !

CAFÉ CITOYEN
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Deux radars tourelles nouvelle génération

TRAVAUX ACTUALITÉS

Cet été la cour du Pôle Petite Enfance a 
été équipée d’un brumisateur en colonne 
permettant la création d’un îlot de 
fraîcheur pour le bien-être des enfants 
lors de fortes chaleurs.
Un gazon synthétique adapté aux crèches 
mais également aux personnes à mobilité 
réduite recouvre désormais la cour. Avec 
ce type de revêtement, tous les enfants 
peuvent profiter d'espaces extérieurs sans 
aucune contrainte.

Livraison de chantier d’enfouissement 
des réseaux sur l’avenue de Certes. Une 
opération qui participe à la sécurité en cas 
d’intempérie et qui améliore largement 
l’esthétique de nos rues. Les candélabres 
ont également été changés pour des 
modèles basse consommation.

À  chaque période estivale la Ville 
d'Audenge procède à des travaux plus 
ou moins importants dans les écoles 
Audengeoises.
Cet été, les artisans-ouvriers de la société 
Arts et Peintures ont repeint les surfaces 
murales extérieures de 3 bâtiments de 
l'école Ernest Valeton de Boissière.
Les enfants auront donc un environne-
ment tout beau tout neuf à la rentrée !

Le service "Espaces Verts" entretient et 
aménage les espaces collectifs de la 
ville. Connu pour leur travail de qualité, 
les équipes ont préparé la saison estivale 
en l’habillant de magnifiques couleurs.
La ville investit de plus en plus dans les 
graminées pour les parterres et massifs 
en raison de leur facilité d'entretien et de 
leur faible consommation d'eau.

Inauguration du lancement des travaux 
de l'Espace de Vie Sociale à la Maison 
des Acacias.
Les objectifs de ce lieu seront de proposer 
des activités individuelles et collectives 
accessibles à toutes et tous, et faciliter les 
liens sociaux et familiaux, les solidarités 
de voisinage pour lutter contre l'isolement 
et contribuer au "mieux vivre ensemble".

Pôle Petite Enfance 

Enfouissement  
des réseaux

Peintures école

Fleurissement

Inauguration  
du lancement des  
travaux à la maison 
des acacias

Les jeunes amateurs de jeux 
de ballons extérieurs peuvent 
désormais pratiquer sur un nouveau 
revêtement synthétique.

Réfection  
du revêtement  
du City Stade

Depuis de longs mois, la Ville d'Audenge 
travaille avec les services de la Préfecture 
et de la gendarmerie pour installer deux 
radars tourelles. Hauts de plus de deux 
mètres, ces appareils sont homologués 
pour détecter la vitesse et peuvent 
contrôler jusqu’à plusieurs dizaines de 
véhicules circulant dans les deux sens.
Grâce à leur caméra haute résolution à 
longue portée, ils peuvent différencier une 
voiture d’un camion ou d’un deux roues. À 
la demande de la Ville, ils seront installés 
par les services de la Préfecture sur deux 

Vos documents d’identité sont en mairie 

voies particulièrement empruntées : 
la Route départementale N3 et la D5E5 
(au niveau du quartier d'Hougueyra et le 
second rue Jean Mermoz). Ces modes de 
contrôle fonctionnent comme un leurre : 
seuls certains boîtiers sont équipés de 
radars. L’effet dissuasif doit ainsi pousser 
les conducteurs à plus de vigilance. 

85 % des automobilistes 
sont en excès de vitesse
Ces axes n’ont pas été choisis au 
hasard. Différentes mesures ont 

Depuis le 1er septembre 
2023, la ville d’Audenge offre 
un nouveau service à ses 
administrés : la délivrance 
d e s  c a r t e s  n a t i o n a l e s 
d' identité  (CNI)  et  des 
passeports.  Une bonne 
nouvelle pour les Audengeois. 
Aujourd’hui en Gironde, 
les délais pour obtenir ses 
papiers d’identité sont 

excessivement longs. Il faut en effet 
patienter près de deux mois avant 
d’obtenir un rendez-vous. 
Candidate à l’habilitation délivrée par 
l’État, la Ville peut désormais traiter 
les demandes et réduire de plusieurs 
semaines le temps d’attente. 

ville-audenge.fr
passeport.ants.gouv.fr/demarches-en-ligne 
(accès direct en bas de la page d'accueil)

En savoir plus

Nathalie Le Yondre, Maire d'Audenge 
et Ronan Léaustic, Sous-préfet 
d'Arcachon, ont lancé le service 
vendredi 1er septembre avec l'équipe 
du service Citoyenneté.

Pour toute demande, deux étapes sont 
obligatoires : la prise de rendez-vous en 
ligne, et une pré-demande à effectuer 
sur le site de l’Agence nationale des 
titres sécurisés (ANTS). Les habitants, 
rencontrant des difficultés pour effectuer 
les démarches par internet pourront 
bénéficier de l ’aide du personnel. 
Une agent de la Ville, déjà formée, est 
habilitée à répondre à toutes demandes. 
Progressivement, l’objectif de la Ville est 
d’augmenter sa capacité de traitement 
des dossiers

Abatilles  
a bientôt 
100 ans !

permis de relever que près de 85 % 
des véhicules ne respectaient pas la 
limitation de vitesse. 
Avec ses quelques 12 400 véhicules 
par jour, la RD3 est l’un des axes les 
plus fréquentés. Des vitesses records 
y ont d’ailleurs été enregistrées, allant 
jusqu’à 172 km/h la nuit, au lieu des  
50 réglementaires. 
L’implantation de ces nouveaux radars 
s’inscrit dans le cadre de la lutte contre 
l’insécurité routière et répond à une 
politique volontariste de la Ville. Il est 
temps de lever le pied !

4 5
PAGE PAGE



ACTUALITÉSACTUALITÉS

La 1ère zone à bénéficier de ce plan est située autour de la mairie, des 
écoles et des gymnases. " Dans ce secteur très fréquenté et composé 
de petites rues, les voitures roulent trop vite. Piétons et cyclistes – en 
particulier les familles - ne se sentent pas en sécurité. L'idée est de leur 
redonner une place, sans bannir la voiture ", analyse le bureau d'étude 
mandaté par la mairie pour élaborer un plan des modes actifs. Plutôt 
qu'engager de lourds et coûteux travaux, la municipalité a opté pour 
des marquages au sol et une nouvelle signalisation. 

Audenge pense  
« vélos et piétons »

De plus en plus d'Audengeois privilégient le vélo ou la marche 
dans leurs déplacements quotidiens sur des distances courtes. 
Pour encourager et accompagner ces " modes actifs " liés à des 
enjeux de transition écologique, d'accessibilité et au final de 
qualité de vie pour tous, la municipalité continue d'aménager des 
espaces dédiés. 
Nouveaux panneaux, nouveaux marquages au sol, nouvelle 
signalisation : les automobilistes vont devoir lever le pied et 
l'ensemble des usagers apprendre à mieux partager la route.

La règle : Dans cette zone affectée à la 
circulation de tous les usagers, la vitesse 
des véhicules est limitée à 30km/h. Toutes 
les chaussées sont à double sens pour les 
cyclistes. Les entrées et sorties de cette zone 
sont annoncées par une signalisation.

La règle : cette chaussée à voie centrale 
banalisée (ou chaussidou) permet de 
matérialiser un espace pour les cyclistes, 
sur des routes trop étroites pour accueillir 
des aménagements cyclables classiques. 
Elle partage la chaussée en 3 voies : 1 voie 
centrale pour la circulation à double sens 
des véhicules motorisés (voitures, camions, 
motos), 2 bandes cyclables latérales pour 
la circulation des vélos. Pour se croiser, 
les voitures peuvent mordre sur les pistes 
cyclables si aucun cycliste n’y circule. Les 
vélos ont la priorité lors du dépassement.

La règle : c'est une route exclusivement 
réservée à la circulation des véhicules 
non motorisés, des piétons et des 
cavaliers. Sa largeur est de 3 mètres 
minimum. En l'absence de règles 
spécifiques, la circulation y est la 
même que pour une autre route : 
circulation à droite, pas plus de deux 
cyclistes de front.

La règle : c'est une zone affectée aux 
seuls piétons, de façon temporaire ou 
permanente. Dans cette zone, seuls 
les véhicules nécessaires à la desserte 
interne sont autorisés à circuler à 
l’allure du pas et les piétons sont 
prioritaires sur ceux-ci. Les entrées et 
sorties de cette zone sont annoncées 
par une signalisation.

Chaussée à voie 
centrale banalisée

Aire piétonne 

Zone 30

Voie verte

ZONE

30

" On a tous à y gagner " 
Premier effet de ces aménagements légers : ils vont apaiser la vitesse. 
Aller à l'école, au travail ou faire ses courses à vélo, à pied et en sécurité deviendra 
une évidence. Un automobiliste est aussi un piéton et un cycliste de temps à 
autre, donc tous les usagers y gagneront. Ailleurs, sur les voies départementales, 
les voitures continueront de rouler à la vitesse normale.
Après une période de test, la Ville étendra ce plan des modes actifs à d'autres 
secteurs de la commune qui s'y prêtent. D'autres secteurs seront étudiés.

   Le saviez-vous ?  
L'atelier de participation citoyenne  
a bénéficié d'une présentation de ce 
plan et l'a adopté.

Qu'est-ce qui va changer ? 

À partir de 2024, ce secteur passera en  
zone 30 (Cf. lexique et visuels page suivante). 
Rue des Huttiers : le cheminement piéton 
sera prolongé. 
Rue du stade : sur une partie, une chaussée 
à voie centrale banalisée sera créée et le 
stationnement réorganisé.
Les Rues de Pessalle et des Fauvettes 
gagneront une chaussée à voie centrale 
banalisée. 
Le Boulevard Gambetta passera en voie vélo 
rue et un cheminement piéton y sera créé.
Sur l'Allée de Cardolle : une voie verte sera 
établie sur une partie, l'autre partie étant 
dédiée à une chaussée à voie centrale 
banalisée. 
Autour de l'accès au collège : rues des 
Oiseaux, des Roitelets et sur un tronçon de la 
rue des Ajoncs, une chaussée à voie centrale 
banalisée sera réalisée. 
Rue Thiers : cheminement piéton et vélos 
sur chaussée.
Avenue de Verdun : conforter le cheminement 
existant.

Mercredi
11 octobre  
à 18h30

Save the date  
Une réunion publique se tiendra  
à la salle des fêtes.  
La municipalité et le bureau d'études y présenteront le plan 
des modes actifs et les participants pourront poser toutes 
leurs questions. 
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ACTUALITÉSACTUALITÉS

C’est au terme d’une année d’audit 
minutieux que la chambre régionale des 
comptes a rendu son rapport sur la gestion 
financière de la commune. Présenté lors 
du conseil municipal du 3 septembre 
dernier, il atteste de la bonne santé des 
finances municipales.
La Chambre régionale et territoriale des 
comptes est une juridiction administrative 
financière chargée de vérifier les comptes 
des collectivités locales. Cet examen porte 
sur la régularité, la qualité comptable et la 
gestion des ressources humaines. 

Audenge a fêté sa doyenne au début de 
l'été : Paulette Genet est née le 28 juin 
1923 et habite la commune depuis 2017 
chez Elizabeth Petit, l'une de ses filles. 
Cette centenaire de la commune apprécie 
les mots croisés (force 2 !), la télévision, 
les sports cérébraux et les sucreries. Elle 
goûte auprès de ses enfants un repos 
mérité après une vie active et affective 
bien remplie. 

La Chambre régionale  
des comptes salue la bonne gestion 
financière de la commune

Paulette Genet a eu 100 ans !

Poursuite de la politique 
d’investissement
Aucune anomalie n’a été relevée sur le 
budget principal ou les budgets annexes. 
Neuf recommandations, essentiellement 
techniques, ont été émises. 
Certains axes d’amélioration ont ainsi pu 
déjà être mis en place avant même la fin de 
l’audit. Désormais, la Ville peut continuer 
son plan pluriannuel d’investissement 
a m b i t i e u x  :  d é v e l o p p e m e n t  d e s 
équipements sportifs et éducatifs, mise 
en place de services afin de répondre aux 
besoins de la population... et bien d'autres 
projets structurants.

Toute la famille ou presque – les Genet 
ont eu 9 enfants – était proche du monde 
équestre. Son mari (décédé en 2004) était 
marchand de chevaux et ses fils, tout 
aussi passionnés, sont devenus jockeys 
et entraîneurs de chevaux de course. 
Plus tard, quand ils ont créé leur entreprise 
de transport, Paulette, longtemps mère au 
foyer, a mis le pied à l'étrier et a passé une 
licence de transports internationaux... à 
l'âge de 50 ans. Chapeau bas, Mme Genet !

La rentrée scolaire  
2023

Le Syndicat départemental énergies 
et environnement de la Gironde (le 
SDEEG), installe sur tout le territoire des 
bornes de rechargement électrique à 
destination du grand public. 176 bornes 
sont actuellement opérationnelles en 

L ’association ADAPEI  de Gironde 
accompagne tout au long de leur vie des 
personnes en situation de handicap. 
Créée en 1958, elle emploie aujourd’hui 
1300 salariés et suit au quotidien près de 
2500 personnes. Elle favorise l’insertion 
professionnelle en milieu ordinaire des 
personnes suivies. Pour renforcer ce lien 
avec le milieu professionnel, l’ADAPEI porte 
un projet ambitieux : la création d’une 
pépinière d’insertion. 

La pose de la première pierre a eu lieu le  
12  juillet dernier à Audenge. Ce lieu unique 
en Gironde, qui verra le jour en 2024, ré-
pondra à un double objectif : permettre à 
de jeunes entreprises ou des start-up de 
s’implanter sur le territoire grâce à la mise 
à disposition de locaux à prix modérés et 
favoriser l’inclusion en milieu ordinaire de 
personnes en situation de handicap. En ef-
fet, les entreprises devront, en contrepartie 
de leur installation, s’engager à employer 
une personne suivie par l’ADAPEI ou à faire 
travailler un Esat (Établissement et service 
d'aide par le travail) si elles n'ont pas la 
possibilité de recruter directement. Pour  
Nathalie Remy, Présidente-adjointe de 
l’ADAPEI 33 « Ce projet est porteur d’une 
inclusion inversée : c’est le monde du han-
dicap qui reçoit le monde de l’entreprise ». 
1100 m2 seront ainsi partagés en espace 
modulaire par une dizaine d’entreprises. 
Ce projet est soutenu par de nombreux 
partenaires, notamment la Région, le 
Département, la ville d’Audenge ou encore 
BA2E (Agence de développement écono-
mique du Bassin d’Arcachon). 

Contacter les bénévoles  
de l'association : adapei33.com
siege@adapei33.com

Véhicules  
électriques  
de nouvelles bornes 
déployées

Une pépinière 
d’entreprise unique 
en Gironde 

La fusion de 
l’entrepreneuriat  
et de l’inclusion 

Connaissez-vous  
le CODEV ? 

Le conseil de développement du 
Pays Barval (CODEV), composé 
de bénévoles issues de la société 
civile, est un lieu de dialogue et 
de propositions citoyennes. C'est 
un véritable partenaire pour la 
Ville : les élus peuvent le consulter 
avant l’adoption de documents de 
planification stratégique. Le CODEV 
contribue ainsi à l’élaboration, à la 
révision, au suivi et à l’évaluation du 
projet de territoire.

Si vous souhaitez en savoir plus, le 
CODEV a désormais son site internet 
https://codev-paysbarval.fr/

Gironde. 650 viendront compléter le 
dispositif d’ici 2035 dans le département. 
Audenge dispose de deux bornes. 
De nouvelles unités devraient être 
installées sur la commune à l’horizon 
2025-2026. 

Extrait du rapport : 
"Une situation globalement 
satisfaisante entre 2016 et 
2021 avec le dégagement 
systématique d'une capacité 
d'autofinancement nette 
depuis 2017, un endettement 
contenu, un effort 
d'investissement supérieur de 
9 % à la moyenne de la strate, 
ainsi que la présence d'un 
fonds de roulement et d'une 
trésorerie d'un niveau élevé."

Pose de la première pierre en présence 
de Nathalie Le Yondre, Maire d'Audenge, 
Ronan Léaustic, Sous-préfet d'Arcachon, 
et Nathalie Rémy, de l'ADAPÉI.
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ACTUALITÉS

Jour de fête nationale, le 14 juillet 
accueillait comme à son habitude la 
cérémonie, puis un apéro tapas suivi 
d’un concert et d’un DJ animait le parvis 
de l’église.
Le lendemain, Nathalie Le Yondre, Maire 
d’Audenge, inaugurait les statues de  
M. Pios et de M. Tamanini au parc public. 
Une belle ambiance haute en convivialité 
et en musique a flotté sur le parc durant 

Audenge fait son festival
Pour sa première édition, la Ville d’Audenge  
a organisé son festival les 14 et 15 juillet derniers.

cette journée : food trucks, danses 
polynésiennes, spectacle de danse par 
Audance School, concerts de Naë et de 
l’incroyable Madame Rouge.
Vous avez été nombreux à profiter de ce 
festival et à faire part de vos retours très 
positifs.
Les équipes sont déjà à pied d’oeuvre pour 
l’organisation de la deuxième édition 
d’Audenge fait son Festival. 

Rendez-vous en 2024, les 12, 13 et 14 
juillet pour de nombreuses surprises !

Inaugurations

Stade Jean-Robert Grenier 

Sculptures dans le parc 
public paysager

Scène 
dans 
le parc 
public 
paysager

Le 10 juin dernier, le club de football l’Étoile 
Sportive d’Audenge et la Ville d’Audenge, 
respectivement représentés par Luc Céret 
et Nathalie Le Yondre, ont inauguré le 
nouveau Stade Jean-Robert Grenier au 
Domaine sportif de la Plaine des Sports. Un 
beau moment d’échanges et de partage, 
toutes générations confondues, qui a mis 
en lumière ce nouvel équipement reconnu 
et convoiter par nos voisins. Toujours 
dans un souci de parfaire les services et 
équipement à disposition des Audengeois, 
en 2024, la Ville va continuer les travaux 
sur ce site en créant un pumptrack et un 
bike park.

Inauguration du parc public en 
présence de Monsieur le Sous-
préfet, des Maires de Mios et d'Arès.
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ASSOCIATIONS 

Traditionnellement créés par les 
habitants d’un quartier ou d’un village, 
les comités des fêtes continuent 
d’animer la commune pendant l’été mais 
pas seulement... Zoom sur les faiseurs 
de fêtes et un grand coup de chapeau 
à tous les bénévoles !

Le comité des fêtes d’Audenge

Le comité des fêtes de Lubec 

L’Amicale de la Courbe

Leur mission : réussir la fête ! 

Quand la place du jumelage est noire de 
monde, le Comité des fêtes d’Audenge 
y est souvent pour quelque chose ! La 
preuve, cet été encore, sur toutes les fêtes 
organisées par le comité : sardinade et feu 
de la Saint-Jean en juin, fête de l’été avec 
concert, repas et feu d’artifice le 8 juillet et 
sardinade du port le 2 août dernier. « L’été 
est un vrai temps fort dans l’année avec de 
grandes fêtes très populaires », souligne 
le président, Fabrice Delhomme. « Nous 
sommes une quarantaine d’adhérents 
mais, pendant la fête de l’été, nous pouvons 
mobiliser jusqu’à 100 bénévoles de toutes 
les générations ! » Pour autant, le Comité 
des fêtes reste très actif le reste de l’année. 

Un acteur majeur  
de la vie locale
L’été sitôt terminé, il tient la buvette au 
Forum des associations puis au marché 
de Noël avec son fameux vin chaud, puis 
à la Saint-Yves. « Nous apportons aussi 
notre expertise "buvette" à la demande de 
la Ville lors de manifestations particulières 
comme, en juillet, l’inauguration du parc 
paysager, » complète Fabrice Delhomme. 
Enfin, il faut le savoir, le Comité des fêtes 
est l’un des partenaires privilégiés des 
associations de la commune puisqu’il 
prête son matériel en fonction des besoins.

Le comité des fêtes de Lubec est né dans 
les années 70 à l’initiative d’une bande 
de copains pour maintenir et renforcer 
les liens d’amitié entre les habitants de 
Lubec, d’Hougueyra et de Pointe Emile. Et 
depuis 50 ans, le grand-rendez-vous de 
l’année est traditionnellement fixé à la 
mi-août à l’occasion des fêtes de Lubec : 
« Après 3 ans de sommeil pour cause de 
crise sanitaire, nous pouvons de nouveau 

Créée en 1959 par des habitants du 
quartier pour financer le trajet en bus 
des enfants de Lubec, Hougueyra et la 
Courbe vers l’école d’Audenge, l’Amicale 
de la Courbe a commencé par organiser 
des carnavals, tombolas et diverses 
animations. « La 1ère grande fête date de 

1962 », se rappelle Catherine Bos, la fille 
du fondateur de l’association et actuelle 
présidente. « Fête foraine, bal, buvette, 
ball-trap, tir à la carabine, rallyes : 
mes parents et les autres membres de 
l’Amicale prenaient leurs vacances à ce 
moment-là pour organiser les festivités 

et offrir du plaisir à tous. Au fil des ans, 
la manifestation a évolué, mais nous 
avons toujours eu à cœur de la conserver 
jusqu’à aujourd’hui. » Avec un succès qui 
ne se dément pas puisque l’édition 2023 
a rassemblé plus de 600 personnes à la 
fin juillet ! Pour la prochaine, 

organiser une vraie fête depuis l’an dernier 
», explique la Présidente, Sylvie Gandia. « 
Avec, comme cet été, beaucoup de succès et 
de monde ! » Le 19 août dernier, les initiés 
et les autres ont pu goûter aux plaisirs du 
petit-déjeuner aux tripotes de Lubec, des 
tripes au sang, héritage d’un passé de 
chasse. Ils ont aussi retrouvé la pétanque, 
le vide-grenier, le repas champêtre avec DJ, 
et, nouveauté de l’édition 2023, un marché 

artisanal qui a fait le plein de visiteurs. 
Un bel encouragement pour le nouveau 
bureau 100% féminin : « Notre priorité 
était de pérenniser la fête de l’été », 
souligne Sylvie Gandia. « Pour le reste, 
nous débordons d’idées mais nous n’avons 
pas de locaux l’hiver et nous aurions besoin 
de recruter de nouveaux bénévoles pour 
renforcer l’équipe. » Avis aux bonnes 
volontés !
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DOSSIER SPÉCIAL

Audenge 
programme 
l'école de demain 

 La municipalité a décidé la 
 construction d'une école primaire,
 mais pas n'importe quelle école :
 elle sera centrée sur la nature 
 et le développement durable ; 
 contemporaine et stimulant 
 l'éveil des enfants, 
 elle respectera les temporalités 
 des usages et l'environnement. 

Comme beaucoup de projets d'envergure, 
celui-ci a débuté par un diagnostic entre 
2012 et 2022. L'étude des infrastructures 
scolaires a débuté en mars 2021 par un 
diagnostic du groupe scolaire Ernest 
Valeton de Boissière, et une vision sur 
les effectifs des 10 prochaines années. 
Ce diagnostic a amené à la conclusion 
qu'il était nécessaire de desserer les 
effectifs scolaires. Un programme a été 
réalisé avec les différents services, élus, 
parents d'élèves, directeurs, pour une 
nouvelle école primaire à 9 classes, 
4 maternelles et 5 élémentaires. Le 
groupement scolaire existant passera 
de 10 classes maternelles à 6 classes en 
supprimant 4 bâtiments modulaires et 
de 19 classes élémentaires à 13 classes. 
Certaines salles seront réaffectées en salle 
des professeurs et en accueil périscolaires 
pour le bien-être des enfants. 

Une école  
où l'on se sent bien 
Le lieu d'implantation permet la création 
d'un pôle éducatif (collège et école) 
assortis d'équipements sportifs et publics 
à proximité. À 10 min du bourg, cet espace 
appartient à la mairie (réserve foncière) 
et le site est favorable à la géothermie.
L'ALSH maternel prendra place tous les 
mercredis dans la nouvelle école qui 
comprendra 4 espaces libres en plus des  
9 salles de classes :  une salle de 
tranquillité pour les petits, une autre pour 
les grands, une salle de motricité et un 
petit atelier (pour les grands). 
Le projet intègre également des espaces 
administratifs : une salle des professeurs, 
une autre pour les animateurs et le 
personnel, ainsi que le bureau de la 
directrice de l'ALSH. 
Dans le restaurant scolaire dédié, les 
élèves de l'élémentaire se serviront au self, 
tandis que les maternelles s'attableront 
dans la partie « cantine ».
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Des bâtiments 100% bioclimatiques 

Des cours non-genrées du type « cour oasis »

Les exigences de la municipalité ont 
aussi porté sur le Développement Durable. 
Ainsi, les élèves et leurs professeurs 
bénéficieront, pendant le temps scolaire 
et périscolaire, de la présence d'un bois 
pédagogique sur la parcelle de l'école. 
Pour redonner aux enfants le goût du 
végétal et de la nature, un potager partagé 
entre les deux cours est également 
prévu. Les élèves y feront leur propre 
compost avec les déchets organiques de 
la cantine et y suivront de petits ateliers 
« permaculture ». 

Viser un bilan carbone minimal, c'est aussi 
s'intéresser de près aux mobilités. Le plan 
des cheminements doux sera retravaillé pour 
multiplier les voies cyclables et piétonnes. Il 
facilitera et surtout apaisera la circulation 
des vélos et des piétons autour de ce pôle 
éducatif constitué des deux écoles et de 
l'ALSH. Aux familles de choisir leur mode de 
déplacement : un arrêt de bus sera situé près 
des écoles. Pour les voitures, un parking d'une 
cinquantaine de places est prévu avec deux 
stationnements pour les personnes à mobilité 
réduite. Enfin, les enfants pourront déposer 
leurs bicyclettes dans un garage sécurisé à 
l'intérieur de l'école. Les travaux de la nouvelle 
école, très attendus, débuteront en février 
2024 pour une livraison à la fin de l'été 2025. 

Le saviez-vous ? 
Dans le Larousse,  
le terme bioclimatique se dit   
« d’un habitat dans 
lequel la climatisation 
est réalisée en tirant 
le meilleur parti du 
rayonnement solaire et 
de la circulation naturelle 
de l'air afin de réduire la 
consommation  
d'énergie. »

* Technique qui permet de récupérer  
les calories du sol pour créer  
du chaud ou du froid.

Pour les bâtiments, la Ville a fait le choix 
d'une conception bioclimatique. Grâce 
à la géothermie*, à la toiture végétale, 
à l'orientation des façades et à un 
ensoleillement naturel en toute saison, les 
dépenses de chauffage et de climatisation 
seront limitées et maîtrisées. Durable, 
la nouvelle école le sera aussi dans ses 
matériaux biosourcés : du bois, de la 
brique en terre cru, de la paille compact 
pour l'isolation... Le tout en provenance de 
la région, donc en circuit-court ! 

La nouvelle école, c'est :

Le principe de construction :

places de 
parking  
DONT 2 PMR

Exit l'actuelle école ? Non. 
Courant 2024, la municipalité a programmé le lancement d'une 
étude sur le niveau des consommations énergétiques de l'actuel 
groupe scolaire Ernest Valeton de Boissière.
L'objectif : identifier les principaux points de déperdition d'énergie 
et évaluer les travaux d'isolation nécessaires. La performance 
énergétique et le confort des enfants sont aussi à ce prix. 
L'entretien se poursuit tous les ans. Cet été, les classes ont été 
repeintes ainsi que les extérieurs.

9,17

1

2668

47

1,4 ha
terrain 
de

M2 DE  
BÂTIMENT

MILLIONS D'EUROS HT  
(COÛT TOTAL DE L'OPÉRATION)

Les élèves auront chacun leur cour 
oasis, l'une en élémentaire et l'autre en 
maternelle. Ces cours permettent de créer 
des espaces rafraîchis, plus agréables 
à vivre au quotidien. Le sol fait l'objet 
d'un attention particulière et l'accent est 

mis sur le végétal. L'idée est de créer des 
surfaces d'exploration et d'imagination 
pour les enfants.  
Non genrées, ces cours permettent 
l'apprentissage de l'égalité avec moins 
de terrains de foot centraux et davantage 

d'espaces communs pour créer des jeux 
mixtes : des espaces aventures avec 
des jeux en bois pour garçons et filles, 
des petits rochers au profil doux pour 
s'asseoir, un parcours de tricycle pour les 
maternelles et beaucoup de petits îlots 
de fraîcheur sous les arbres. 

Venir à l'école  
à vélo et à pied ?  
Trop facile ! 
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« Un effet 
apaisant  
sur nos  
enfants » 

« Dans la nouvelle école,  
nous prolongerons nos actions  
en faveur de l'environnement »

Nous travaillons dans les écoles depuis plus 
de 20 ans. Nos missions sont très variées : 
accompagner les enfants à l'entrée et à la 
sortie du bus, les accueillir à l'ALSH, préparer 
les plats pour la restauration scolaire, surveiller 
les repas, nettoyer les salles... 
Mais ce qui fait le sel de nos métiers, c'est 
le travail avec les élèves autour de l'anti-
gaspillage. Dans l'établissement actuel, deux 
tables de tri sont installées en primaire, nous 
y plaçons avec eux les pots de yaourts et 
tout ce qui peut être recyclé après le repas. 
Un gachimètre nous permet d'évaluer le pain 
jeté sur une semaine : pour la plupart des 
enfants, c'est une vraie prise de conscience. Les 
biodéchets jetés dans 4 composteurs servent à 
préparer notre compost. Les enfants bénévoles 
versent l'eau restante des pichets sur les fleurs 
de la cour. Depuis cette année, un récupérateur 

Un parent d'élève

d'eau est installé derrière la cantine. Nos 
actions en faveur de l'environnement sont 
relayées sur des panneaux d'affichage devant 
l'école élementaire. Pratique pour les parents ! 
Désormais, le développement durable fait 
partie intégrante de nos métiers. Nous avons 
vu les plans de la nouvelle école et nous avons 
été concertées pour la disposition des points 
d'eau, la séparation du chaud et du froid et le 
choix des équipements dans les cuisines. Nous 
sommes ravies : là bas, les composteurs sont 
déjà prévus et ce nouvel établissement sera 
un outil pour prolonger nos actions en faveur 
de l'environnement avec les enfants. 

Armelle Barbanchon et Hélène Plantey

Notre association a été concertée à 
chaque étape du projet et nos attentes 
ont été prises en compte. Nous avions 
des demandes fortes sur la qualité 
de vie des enfants et surtout sur le 
desserrement des effectifs. Cette 
nouvelle école devrait y répondre. Dans 
les cours actuelles, le nombre d'enfants 
fait immanquablement naître tensions 
et conflits. Ils sont surexcités. Les cours-
oasis de la nouvelle école auront un effet 
apaisant, pacificateur. Dans les locaux, la 
lumière naturelle et les couleurs claires 
joueront aussi ce rôle. L'emplacement 
du futur équipement, collé au groupe 
scolaire actuel, nous pose cependant 
question : nous comprenons le souci de 
mutualisation et d'économie d'espace, 
de raccourcissement des distances 
entre les structures, mais nous 
serons vigilants sur les problèmes de 
circulation que cette situation pourrait 
engendrer. TÉMOIGNAGE

2 agents de proximité dans les écoles Camille Marguerite, 
représentante de l'association de 
parents d'élèves "Nous Vous Ils"

TÉMOIGNAGE

« Audenge pousse les curseurs 
environnementaux à fond »
" Cette nouvelle école bioclimatique a été 
pensée pour réduire l'impact environnemental 
tout en augmentant le confort des usagers. 
L'orientation Nord/Sud facilite la pénétration 
de la lumière naturelle, l'implantation tient 
compte des vents dominants. Les matériaux 
biosourcés sont partout : le bardage bois en 
façade, la brique de terre cru en intérieur 
pour réguler l'acoustique et l'hygrothermie. La 
nouvelle école sera globalement autosuffisante 
en énergie. La Ville a poussé les curseurs 
environnementaux à fond. Notre cabinet 

Le mot de l'architecte

 Dès l'origine, le projet de la nouvelle  
 école a fait l'objet d'une vaste  
 concertation. Les associations de  
 parents d'élèves, le corps enseignant  
 et le personnel municipal, le service  
 jeunesse de la Ville, l'Académie et le  
 Conseil départemental ont été  
 associés à toutes les prises de  
 décisions. Des groupes de travail  
 ont été constitués : du choix de son  
 implantation aux matériaux utilisés,  
 la nouvelle école est le fruit  
 d'échanges nourris.  
 Des participants témoignent... 

d'architecture partage d'ailleurs ces mêmes 
valeurs. Par exemple, les entreprises auprès 
desquelles nous allons nous fournir sont 
implantées dans la région. La paille en bloc pour 
l'isolant sera produite par des agriculteurs !" 
"Pour rendre le bâtiment plus compact, 
nous l'avons dessiné en U, comme un cocon 
protecteur, une forme qui limite aussi 
l'imperméabilisation des sols. L'architecture 
s'inscrit dans l'identité locale avec du bois, un 
toit en pente et des tuiles, mais avec une touche 
contemporaine pour rythmer les façades. Les 

** Agence mandataire du groupement associé  
avec le cabinet d'architecture Besson Bolze.

TÉMOIGNAGE

classes élémentaires seront à l'étage, tandis 
que les deux ailes en rez-de-chaussée seront 
réservées au périscolaire et à la restauration 
pour l'une, au pôle maternelle pour l'autre. 
L'ensemble sera relié par l'entrée et le hall. Une 
lecture simple et rationnelle."

Lucas Monnereau  
(Agence Ferron & Monnereau Architecte HMONP**) 
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« Nous sommes des passeurs 
d'avenir »

« Un projet novateur et structurant 
au service des enfants »

« Un projet rare,  
cohérent et complet »

L'ALSH prévu dans la nouvelle école 
accueillera les maternelles en effectif 
plus restreint qu'aujourd'hui. 4 à 5 
animateurs diplômés les encadreront 
le matin, sur le temps de la pause 
méridienne, et en fin de journée. Dans 
ce nouvel équipement très tourné vers 
l'environnement, nous avons l'ambition, 
en liaison avec les familles, d'être des 
passeurs d'avenir. L'idée est d'appuyer 
nos lectures, nos jeux, nos activités de 
motricité sur des thématiques en lien 
avec le Développement Durable : l'égalité 

Nous avons souhaité construire une école 
primaire bioclimatique tournée vers la nature 
en matériaux biosourcés locaux. Ce sera aussi 
un équipement à l'échelle des enfants : un 
bâtiment cocon, protecteur, centré sur la nature 
et structurant pour l'espace public. Finalement, 
toute école devrait répondre à ce double enjeu : 
être un lieu d'enseignement tout autant qu'un 
lieu de vie. Ce sera le cas à Audenge. 

Frédéric Mazères, adjoint éducation  
et jeunesse

La future école répond à plusieurs impératifs : 
c'est d'abord un lieu où l'enfant sera stimulé 
dans un environnement lumineux, sain, doux, 
accueillant. Un lieu où il fera bon grandir et 
travailler. Ce nouvel équipement répondra 
également à des normes environnementales 
drastiques. Moderne, il sera sobre en énergie 
et parfaitement intégré dans le paysage. Là 
où d'autres coupent des arbres pour faciliter 
les travaux, nous sacraliserons un bois pour 
en faire un support pédagogique. Dans ce 
bâtiment d'inspiration locale aux lignes 
contemporaines, les espaces comme les salles 
de classes, mutualisables et évolutives, seront 
facilement modulables en bureaux pour des 
associations, par exemple. De plus, il intègrera 
un ALSH et communiquera avec l'actuelle 
école et les équipements sportifs alentours, 
répondant ainsi à une logique de pôle éducatif. 

Un responsable de service 

Parole d'élu 

Le mot du Maire

garçon et fille, l'alimentation saine, le respect 
de l'environnement... Le potager et le bois 
pédagogique seront pour nous des supports 
éducatifs de premier choix. Cette orientation 
« nature » est d'ailleurs inscrite dans le Projet 
éducatif territorial [ndlr : le PEDT] d'Audenge.
  
Pierre Courbin, responsable du service 
animation enfance jeunesse

Enfin, avec ce projet que nous avons voulu 
complet, la commune anticipe : une école est 
construite pour durer des dizaines d'années, 
mais les effectifs peuvent considérablement 
varier. Prévoir plusieurs affectations possibles 
pour un bâtiment pérenne et structurant 
est une mesure qui va dans le sens du 
développement durable. 
 
Nathalie Le Yondre, Maire d'Audenge 

TÉMOIGNAGE

TÉMOIGNAGE

TÉMOIGNAGE
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PARTICIPATION CITOYENNE

Avenue de Certes

DIRECTION 
LUBEC, 
HOUGUEYRA, 
POINTE ÉMILE, 
BORDEAUX

DIRECTION 
BIGANOS

DIRECTION LANTON

Route de Bordeaux

Avenue Bas Vallon

4 QUARTIERS, 4 RENCONTRES
Participez à la vie  
de votre quartier !

 LE CADRE DE VIE 
 LA SÉCURITÉ 
 LA CIRCULATION 
 L'ENVIRONNEMENT 
 LA PROPRIÉTÉ 
 L'ENTRETIEN DES ESPACES COMMUNS 
 LES ÉQUIPEMENTS PUBLICS 
 LES ANIMATIONS 

 ENTRÉE LIBRE 
Mardi  

novembre

Mardi  
novembre

Mercredi  
novembre

Mardi  
novembre

7

14 29

28

18h30 | Salle des fêtes  
de la Mairie

18h30 | Salle des fêtes  
de la Mairie

18h30 | Cabane de la Chasse 
et de la Nature

LUBEC - HOUGUEYRA - POINTE ÉMILE

18h30 | Salle des fêtes  
de la Mairie

N

audengedemocratieactive.com
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ÉCONOMIE

Vote en ligne sur la plateforme 
ou apporte le bulletin à l’accueil  
de la Mairie. 

Réservé aux habitants de la ville 
d’Audenge.

Un vote pour trois projets  
par habitant. 

Je VOTEVOTE  pour mes
3 3 projets FAVORIS FAVORIS !

Du 3 SEPTEMBRE
au 15 OCTOBRE

Les PROJETSPROJETS  du

BUDGET PARTICIPATIFBUDGET PARTICIPATIF
DES BANCS CONNECTÉSDES BANCS CONNECTÉS

Équiper le complexe sportif Christiane 
Ballion de bancs connectés pour 
permettre aux usagers de disposer 
d’assises en ayant la possibilité de 
recharger leurs appareils numériques 
(smartphones, tablettes, ordinateurs…).

#1 #2 BORNES DE RECHARGEBORNES DE RECHARGE

Mettre à disposition des bornes de 
recharge autonomes en énergie au 
skatepark pour permettre à chacun de 
recharger ses appareils numériques 
(smartphones, tablettes, enceintes 
connectées...).

#3 RACKS À VÉLOSRACKS À VÉLOS

Mise en place de racks à vélos 
supplémentaires notamment dans la ville 
et notamment devant les commerces du 
centre-ville.

#4 STATION DE GONFLAGE STATION DE GONFLAGE 
OU RÉPARATIONOU RÉPARATION
DE VÉLOSDE VÉLOS

Dans la continuité des deux stations 
de gonflage installées par la COBAN, 
installation d’une station de gonflage ou 
de réparation de vélos à proximité de 
l’école élémentaire pour permettre aux 
enfants de rouler en toute sécurité.

TABLES DE JEUXTABLES DE JEUX#5
Installation dans la ville de pierres noires 
et blanches et de tables de jeux «en dur» 
comportant des grilles très simples et 
pouvant servir à différents jeux. 

LES COCOTTES D’ERNESTLES COCOTTES D’ERNEST#6
Dans la continuité du projet anti-gaspi et 
suite à la mise en place de composteurs 
au restaurant scolaire, équiper l’école 
d’un poulailler pédagogique destiné aux 
enfants de la grande section de l’ALSH 
maternel.

MINI JARDIN BOTANIQUEMINI JARDIN BOTANIQUE LA CABANETTELA CABANETTE#7 #8
Création d'un mini jardin botanique 
à visée éducative, axé sur les plantes 
locales, économes en eau, voire 
comestibles.

Comme son nom l’indique, c’est une boîte 
à dons et un lieu de partage en forme 
de cabane. Vive l’envie de partager, où 
chacun peut donner à sa mesure et de 
façon désintéressée.

Visites d’entreprises
Plusieurs fois dans l’année Nathalie Le Yondre, Maire d’Audenge, va à la rencontre des entreprises, des artisans, et des 
commerçants de la commune, l’occasion de les accueillir ou bien de prendre le pouls de l’économie locale. 

 Cabinet infirmier  
 Céline Bazile 
7 allée de la Brunelle  
06 72 43 20 09   
bazileceline.business.site

 Restaurant Le Balthazar 
2 rue John Maynard Keynes
05 57 18 00 60  
www.balthazaraudenge.fr

 Du fil à l’aventure 
98 route de Bordeaux
06 31 96 80 83  

   Retrouvez-la sur Facebook

 S-Pace Bassin 
101 Piste Forestière 210
06 79 45 14 40 
www.spacebassin.fr 

 JMY Freestyle 
8 rue de Barrasquit 
06 17 51 94 60  
www.jmyfreestyle.com
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MME GABRIELLE ALGRET A FAIT 
UN GÂTEAU POUR SES PETITS 

ENFANTS. C’EST SA RÉUSSITE DU JOUR. 
ET C’EST (BEAUCOUP) GRÂCE 

À SON AIDE À DOMICILE.

Postulez et soyez acteur 
de leur réussite

Plus d’informations en contactant le 05 40 12 90 10 
ou par mail recrutement.rpdad@udccas33.org

Le Réseau public départemental d’aide à domicile recrute
AUDENGE

35, route de Bordeaux 
05 56 17 91 83

Retrouvez  
tous nos centres auditifs 

sur www.audilab.fr

TESTEZ VOTRE AUDITION  

Le test auditif (4) proposé  
via le QR code ci-dessus 

permet de réaliser  
un bilan rapide de  

votre situation auditive.

(1) Prix bloqués par Audilab du 01/09/2023 au 31/12/2023 sur les appareils auditifs de la classe 2 et sur prescription 
médicale, dispositif médical CE. (2) Test à but non médical. (3) Sur prescription médicale. Audilab Bordelais, SAS 
8 000 €, RCS Bordeaux 481 809 929, 3 rue Boudet 33000 Bordeaux. (4) Ce test ne remplace en aucun cas un bilan 
médical ni un dépistage auditif. Pour faire le point sur votre audition de manière précise, nous vous invitons à 
prendre rendez-vous avec un médecin ORL ou un audioprothésiste du réseau Audilab. Crédit image : Adobe Stock.

  DES AIDES AUDITIVES
  À PRIX BLOQUÉS(1)

 BILAN AUDITIF(2)

+ 
1 MOIS D’ESSAI(3) 

GRATUITS

Les pépites d’Audenge
Les entreprises locales prennent la parole !  

C'est simple, prenez votre téléphone et scannez le QR Code et la vidéo se lance. 
Retrouvez-les également sur la chaînes YouTube de la ville : Ville d'Audenge.

Vous souhaitez faire connaître votre activité ? Prenez contact avec le service communication 
(communication@mairie-audenge.fr).

 Lô Zone Shop 
Gérante : Laura QUADRONE
Poussez la porte de Lô Zone Shop et découvrez des alterna-
tives à la consommation de masse actuelle : des articles 
du quotidien made in France, zéro déchet, biodégradables, 
des ingrédients pour concevoir ses propres produits 
cosmétiques ou d’entretien. Franchissez le pas vers une 
démarche zéro déchet !

3 all. Ernest de Boissière, 33980 Audenge
Tél. 07 69 23 59 43 
www.lo-zone.shop 

  Lô Zone Shop         lo_zone_shop

 Boxing Club CTNO 
Gérant : Baptiste CASTEGNARO
Boxeur professionnel, Baptiste vous accueille dans sa 
salle. Cours de boxe anglaise, boxe kids, kickboxing, cross 
training… il y en a pour tous les goûts ! Hommes et femmes 
venez découvrir ce sport de combat ou tout simplement 
vous défouler sur les sacs de frappe. Il ne vous reste plus 
qu’à monter sur le ring !

8 rue John Maynard Keynes, 33980 Audenge
Tél. 06 58 17 84 64

  Boxing Club CTNO         boxing_ctno 



Du 2 au 17 décembre, dépose ta liste au Père Noël dans la boîte aux lettres !

Tu la trouveras à côté de la Cabane Bleue, au port d’Audenge.

Ouvert à tous
www.ville-audenge.fr

17H à 19H Port

     Spectacle familial
Réservation obligatoire

05 56 26 98 56

MERCREDI 6
Noël à la

Médiathèque
Salle des fêtes14H30

 

Stands et exposants : artisanat, 
créateurs, gourmets...

Gratuit - Manèges de Noël pour 
les enfants

Spectacle «Clustmas» par Thalie 
Bernard de 10h30 à 12h 

Stand du Père Noël de 14h à 18h

Gratuit - Atelier maquillage pour 
les enfants de 14H30 à 17H30

Spectacle «La Locomotive de 
Noël» par Loco-Live de 16H à 18H

Gratuit

Conception-Réalisation : Service Communication Mairie d’Audenge - Crédits photos : Freepik/Flaticon - 09/2023

SAMEDI 9
Marché
de Noël

Parc public15H à 19H

Stands et exposants : artisanat, créateurs, gourmets...

Gratuit - Manèges de Noël pour les enfants

Gratuit - Atelier maquillage pour les enfants de 15H à 18H

Spectacle par les enfants des ALSH à 16h30

Spectacle «Parade de Noël» par les Productions Marvier à 17H

DIMANCHE 10
Marché
de Noël

Parc public10H à 18H

VENDREDI 8
Noël à la

Cabane Bleue

Rencontre avec le Père Noël à 
la Cabane Bleue décorée aux 
couleurs de Noël de 17H à 18H30.

À 18H, viens voir le Père Noël se 
coucher ! 

Concert de Noël par l’Ensemble 
Instrumental du Bassin à 19H à 
l’Église.

Port - Gratuit17H à 19H

Gratuit - Du 2 décembre au 6 
janvier l’Atelier du Père Noël vous 
ouvre ses portes à la Cabane 
Bleue.

Atelier du Père Noël

SOLIDARITÉ - CULTURE

Retour en images  
des animations  
de la Médiathèque

Retrouvez la programmation 
du second semestre 2023 :

Battle des dessinateurs

Rendez-vous annuel : Bourse aux livres

Audenge fait son Téléthon !
Samedi 2 décembre 2023

9h30 Marche
Départ et arrivée dessous la Halle
Organisé par l’APCA 

20h Loto
Ouverture des portes à 18h30
RDV au Complexe Sportif Christiane Ballion
Organisé par le Club des aînés

 3 et 4
 décembre

  2021

 3 et 4
 décembre

  2021
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Studio jeunes

Le PEDT existe depuis plusieurs années 
mais c'était, jusque-là, un document très 
administratif, nécessaire pour bénéficier 
des subventions de l’Etat. S’il ouvre 
toujours droit aux financements, « il est 
devenu un vrai outil d’animation locale », 
souligne Emmanuel Fouilloux, Directeur 
des actions éducatives des Francas de la 
Gironde qui a accompagné la Ville dans 
la réalisation de son PEDT. « A Audenge, 
ce document a été l’occasion d’un vrai 
travail participatif avec l’ensemble de la 
communauté éducative : les enseignants 
particulièrement investis, les agents 
municipaux et, bien sûr, les parents. » 

De quelle école rêvent-ils 
pour demain ? 
Les familles ont été invitées aux ateliers de 
co-construction et consultées lors d’une 
grande enquête numérique : « Nous avons 
eu près de 500 retours, la participation a 
été massive », souligne Pierre Courbin, 
responsable du service Enfance/jeunesse. 
« Nous avons interrogé les parents sur 
leurs besoins de garde, leur ressenti sur 
le climat scolaire, la pause méridienne ou 
les propositions d’animation actuelles. 
Nous avons aussi sondé un panel de 

Escalade

Surf

Un projet éducatif partagé

Voté le 29 juin dernier à l’unanimité du Conseil Municipal, 
le Projet éducatif de territoire (PEDT) permet à l’ensemble 
des acteurs éducatifs de coordonner leurs actions 
pour assurer une continuité entre les temps scolaires, 
périscolaires et extrascolaires. 
L’objectif : respecter au mieux les rythmes  
et les besoins de chaque enfant. 

collégiens. Avec, là encore, plus de 70 
retours, nous avons pu recueillir beaucoup 
d’informations et d’expériences. » Même 
les plus jeunes - 80 élèves du CE2 au CM2 
- ont été invités aux débats par le biais 
de cocottes en papier et de baguettes 
magiques pour exaucer les rêves pour 
l’école de demain...

Un plan d’action  
sur 3 ans
Parmi les fiches "action" du PEDT, certaines 
sont déjà lancées : « Le Conseil municipal 
des enfants travaille avec l’Unicef pour 
devenir ambassadeur du bien-vivre 
ensemble », indique Pierre Courbin. 
« Dans les écoles, les enfants trient les 
bio-déchets, nous avons installé des 
composteurs et des récupérateurs d’eau. 
Depuis cette rentrée, nous réfléchissons 
à mettre en place une école multisports, 
qui est un vrai outil de réussite éducative 
et de confiance en soi. » Parmi les projets 
à venir, il est aussi prévu de créer un lieu 
ressources pour les parents, de travailler 
sur les espaces non-genrés ou d’associer 
le monde associatif à la dynamique 
éducative locale. 

Les 4 axes du PEDT

Favoriser le 
travail collectif 
des acteurs 
éducatifs

Développer 
et favoriser 
la réussite 
éducative  
des enfants  
et des jeunes

Développer, 
soutenir et favoriser 
les enjeux du 
développement 
durable : droits, 
environnement, 
accès aux nouvelles 
technologies, égalité 
homme/femme…

Accompagner 
les familles 
dans leur 
parentalité

4321

Waterpolo

Plongée Wakeboard

ALSH élémentaire

ALSH maternelle

Fête du collège

Atelier collier

L’enfance  
jeunesse  
en images
L’ALSH maternel et élémentaire, 
le collège et le Studio Jeunes ont 
été très actifs durant cette saison 
estivale : sortie bateau, journée 
Super Héros, Bubble foot, tir à l’arc, 
le tour du monde des enfants, la 
fête du collège, escalade, plongée, 
surf, wakeboard, waterpolo, et bien 
d’autres activités ont rythmées leurs 
journées.

Sortie bateau

Supers héros

Pompiers

Sortie nature

Jeux en bois

ENFANCE - JEUNESSE  

Futsal

Surf
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Octobre à  
décembre 2023 
organisées par la Mairie d’Audenge  
et les associations locales. 
Sous réserve de modifications.

LA CABANE BLEUE  
Sous réserve de modifications.

OCTOBRE
◊  DU SAMEDI 30 

SEPTEMBRE AU 
VENDREDI 6 OCTOBRE 

Mychelle MASSEILLOU 
MOREAU, Doriane MORTEAU, 
Céline LATRECHE, Anna 
FILIPOU, Danie GOMES DE 
MIRANDA, Jean THIERRY et 
henri LARHANTEC

◊  DU SAMEDI 7 AU 
VENDREDI 13 OCTOBRE

Lucette GERMAIN 
aquarelliste, Dominique 
CARLIER, mosaïste et Isabelle 
CAUHAPÉ, modiste feutrière

◊  WE 14-15 
Dominique SARRAT, peintre 
et Michèle MATHIS, céramiste

◊  WE 21-22 
Jeanine CHAUMONT, 
peintures et gravures sur 
verre et Michel GAZULL, 
vitrailliste et Christiane 
MARMIE, mosaïste

◊  DU LUNDI 23 AU 
VENDREDI 27 

Les ARTISTES EN LIBERTE

◊  WE 28-29 
René TAMANINI, sculpteur et 
les ARTISTES EN LIBERTE

◊  DU LUNDI 30 OCTOBRE 
AU DIMANCHE  
5 NOVEMBRE 

L’Intemporelle artisanat d’art

DÉCEMBRE DU 6 DÉCEMBRE 2023 
AU 6 JANVIER 2024
L'atelier du Père Noël

DOMAINE  
DE CERTES  
Retrouvez l’intégralité de leurs 
animations sur :

OFFICE DE 
TOURISME  
Retrouvez  l’agenda sur : 

CCAS 
Inscription auprès du CCAS à 
la gym sénior avec Siel Bleu.

Inscription aux ateliers 
ASEPT auprès du CCAS  
au 05 57 70 08 73 ou  
depuis le site :

MÉDIATHÈQUE  
Retrouvez la programmation 
du second semestre 2023 :

NOVEMBRE
◊  MARDI 7 

RÉUNION  
DE QUARTIER
 18h30

 Salle des fêtes 
Gratuit 

◊  SAMEDI 11 
CÉRÉMONIE  
DU 11 NOVEMBRE 
 11h

RDV dessous la Halle puis au 
Monument aux Morts 
Gratuit 

◊  MARDI 14 
RÉUNION  
DE QUARTIER
 18h30
 Salle des fêtes 

Gratuit 

◊  JEUDI 16 
LIRE ELIRE 2023
 8h 

 Salle des fêtes 
Proclamation des résultats - 
Spectacle par la Compagnie 24.92 
Gratuit - À partir de 6 ans

◊  VENDREDI 24 
DANS LE CADRE 
DU 20ÈME ÉDITION 
FESTIVAL LETTRES  
DU MONDE
 18h 

 Médiathèque 
Rencontre avec Bianca Joubert 
Gratuit 

◊  MARDI 28 
RÉUNION  
DE QUARTIER 
 18h30 

 Salle des fêtes 
Gratuit 

◊  MERCREDI 29 
RÉUNION  
DE QUARTIER
 18h30

 Cabane de la Chasse et de 
la Nature
Gratuit

DECEMBRE
◊  SAMEDI 2 DÉCEMBRE 

AU SAMEDI 6 JANVIER 
L'ATELIER  
DU PÈRE NOËL

 La Cabane Bleue 
Gratuit 

◊  VENDREDI 1ER  
ET SAMEDI 2 
TÉLÉTHON  

  Complexe sportif 
Christiane Ballion

Gratuit 

◊  MARDI 5 
CÉRÉMONIE 
PATRIOTIQUE
 11h

 Monument aux Morts 
Gratuit 

◊  MERCREDI 6 
NOËL À AUDENGE
 14h30
 Salle des fêtes 

Spectacle familial "Once upon a 
time"  - Réservation obligatoire 
auprès de la Médiathèque - Gratuit

◊  VENDREDI 8 
NOËL À AUDENGE - 
COUCHER DU PÈRE 
NOËL 
  17h à 19h 
Coucher du Père Noël 

à 18h
 Cabane Bleue 
Gratuit

    NOËL À AUDENGE
 19h 

 Eglise 
Concert de musique par l'Orchestre 
Rambaud - Gratuit

◊  SAMEDI 9 ET 
DIMANCHE 10 
NOËL À AUDENGE
 15h à 19h le samedi et 10h 

à 18h le dimanche
 Parc public 
Marché de Noël - Gratuit 

OCTOBRE
◊  DIMANCHE 8 

LES RENCONTRES 
DURABLES
 10h à 17h

 Parc Public 
Gratuit

◊  MERCREDI 11 
RÉUNION PUBLIQUE 
D'INFORMATION SUR 
LE PLAN MODES 
ACTIFS
 18h30

 Salle des fêtes

◊  VENDREDI 13 
RENTRÉE LITTÉRAIRE 
DE LA MÉDIATHÈQUE
 17h

 Médiathèque 
Gratuit 

◊  MARDI 17 
RÉUNION PUBLIQUE 
DE PRÉSENTATION 
DE LA DÉMARCHE 
AUTOUR DU PLU 
 18h30

 Salle des fêtes 
Gratuit 

◊  JEUDI 26 
SPECTACLE LES 
BOULANGERS  
DES CROISSANTS
 10h et 11h

 Salle des fêtes 
Gratuit - À partir de 3 ans 
Organisé par la Médiathèque

AGENDA

LPO  
Retrouvez leurs  
actualités sur : 

RÉUNIONS
DE QUARTIERS
Participez à la vie de votre QUARTIER

7MARDI
NOVEMBRE
18h30  |   Salle des fêtes mairie 14MARDI

NOVEMBRE
18h30  |   Salle des fêtes mairie

28MARDI
NOVEMBRE

18h30  |   Salle des fêtes mairie

29MERCREDI
NOVEMBRE

18h30  |   Maison de la Chasse

audengedemocratieactive.com
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Retrouvez le livret 
de la Cabane Bleue
sur le site de la Ville ou dans les points 
d'accueil Mairie.
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TRIBUNES LIBRES

Nos QUESTIONS :
FORET AUDENGEOISE : Pourrions-
nous faire des économies si notre 
commune était gérée par l’ONF du B.A ?
Sommes-nous suff isamment 
qualifiés au niveau sécurité en cas 
d’incendie et avons-nous assez de 
personnels pour entretenir autant 
d’hectares de forêt ?
PORT D’AUDENGE : Pourquoi le port 
d’Audenge n’est pas géré par le 
SMPBA ?
Nous ferions une économie très 
importante sur le budget du Port, sur 
l’entretien, l’équipement et les divers 
dragages qui pour le moment sont à 
la charge de chaque Audengeois… !!
LAEP : (Lieu Accueil Parent/Enfant) 
Un service de la COBAN - Pourquoi 
la Commune d’Audenge ne veut 
pas y adhérer - 7/8 des communes 
bénéficient de ce service...!
CAP 33 : Pourquoi la commune 
n’adhère pas à ce service, alors que 
c’est le Département de la Gironde qui 
donne des subventions ? (ex : CAP33 
2023 LANTON 7 500 €) (Estiv Audenge : 
7800 € de subventions réglés par la 
Commune et donc avec les Impôts 
des Audengeois)
NLY : PILOTE – DOMINE– ORDONNE 
– DECIDE, rien n’est permis dans 
l’improvisation... !
POURQUOI tant de dictats, de parcours 
SOLITAIRES de la part d’une commune 
SOCIALISTE ? Qu’avons-nous à 
cacher à AUDENGE... POURQUOI cet 
individualisme ?
AUDENGE AUTREMENT

Chers Audengeoises, Chers Audengeois,
L’été s’achève les touristes rentrent chez 
eux mais malheureusement pas nos 
moustiques. D’après les spécialistes du 
tourisme il y a eu moins de vacanciers 
cette année sur le Bassin d’Arcachon. Le 
temps instable ? Les prix pratiqués ? Ou 
bien à cause des moustiques ?
A plusieurs reprises, cet été, des tirs 
de feu d’artifice ont été tirés par des 
particuliers, et souvent en fin de 
semaine. Est ce que la mairie et le centre 
de secours ont été avisés ? Après les 
incendies que nous avons connu, il n’est 
pas raisonnable de laisser faire de tels 
comportements.
Les travaux de la piste cyclable 
d’Hougueyra vont bientôt débuter. 
Pourquoi ne pas en profiter pour enfouir 
le réseau électrique : j’ai récemment 
interpellé notre Maire sur le sujet, mais 
elle considère que cela coûte trop chère, 
alors que d’autres dépenses moins 
utiles ont contribuées au dépassement 
de budget de certains projets.
Je vous souhaite à vous et vos proches 
une excellente rentrée surtout pour 
les enfants qui vont effectuer leurs 
première rentrée scolaire.
Amicalement,

Bruno MAREST 
Conseiller Municipal Indépendant 
elu.marestbruno@orange.fr

Chers Audengeois,
Comme vous avez pu le constater dans 
le bilan de mi-mandat, de nombreux 
projets portés par l’équipe majoritaire 
ont été réalisés et sont programmés 
dans les mois qui viennent.
Nous souhaitons vous rendre compte 
de nos actions au service de tous les 
Audengeois, c’est pourquoi cette rentrée 
2024 est particulièrement dense en 
matière de réunions publiques : projet 
éducatif territorial pour favoriser 
l'inclusion de tous les enfants pendant 

les temps scolaires et périscolaires, 
plan modes actifs pour faciliter et 
développer les déplacements doux, 
révision de notre plan local d’urbanisme 
(PLU) pour penser Audenge ensemble, 
les traditionnelles réunions de quartier 
de novembre pour aborder les grands 
projets et sujets du quotidien...
Pour la révision de notre PLU, nous 
avons souhaité aller bien au-delà des 
obligations en matière de participation 
citoyenne. Nous partagerons 
prochainement le calendrier des 

réunions et ateliers prévus à cet effet.
Toutes ces dates sont à retrouver sur les 
différents supports de communication 
de la ville.
Nous espérons vous retrouver nombreux 
pour échanger, partager nos réflexions, 
nos envies pour notre belle ville 
d’Audenge !

Audenge ensemble

À vos avis M'sieurs Dames
C'est l'automne, les arbres ont revêtu 
leur couleur dorée, les enfants ont 
retrouvé leur école, le soleil pare le 
Bassin d'argent et sa lumière rasante 
fait briller les cèpes.
Mais pour NLY l'automne c'est surtout 
les réunions de quartier, il s'agit 
de laisser croire aux Audengeois 
que vous avez la parole et que vos 
doléances seront suivies de faits. Je 
vous invite à y participer et vous serez 
étonnés : vous allez passer plus de 
temps à écouter qu'à parler.
Les projets seront-ils présentés? La 
nouvelle école et son implantation qui 
souffre encore et toujours de l'absence 
d'un plan de circulation adapté, ou 
encore la mystérieuse création d'un 
espace de vie sociale en espérant 
qu'il ne s'agit pas, là encore, d'une 
réhabilitation en lieu et place de notre 
prestigieuse salle des fêtes.
Vous l'aurez compris, je ne suis 
définitivement pas fan. Je dirais 
même « inquiet » pour cette dernière 
partie de mandat. Se targuer d'une 
belle entente entre les maires de 
la COBAN, qui je vous le rappelle 
impulse la concrétisation des projets 
Audengeois, et être spectateur de 
leurs échanges dignes d'un repas de 
famille où chacun règle ses comptes 
en oubliant l'intérêt commun: Vous!
MIKOLAYCZAK AudengeDemain

Nathalie CHARBONNIERAS à votre écoute 
06 61 73 06 97

immobiliercoeurdebassin.com

Achat • Vente 
Estimation gratuite 

Agence 100% locale 

3,6%maxi

MENUISERIES
ALU / PVC / BOIS

www.menuiseriessouquet.fr

Menuiseries Alu / PVC / Bois
Portails / Clôtures / Stores
Volets Roulants / Battants
Carport / Porte de garage

Vérandas / Miroiterie 
Automatisme

3 rue de l’Escouarte - Audenge
05 56 26 27 74

souquet.fermetures@wanadoo.fr

• Livraison de repas
• Aide à domicile
•  Gardes et surveillance 

nocturnes des personnes

À VOTRE SERVICE DEPUIS 2004

www.aquitaine-repas-assistance.fr

LOCATION BOX
05 57 05 37 65 - 06 08 77 13 90
190, AV DE LA CÔTE D’ARGENT 33 380 BIGANOS

contact.bigabox@orange.fr

3, 5, 9, 14 et 28 M2

5 RUE DU BARRASQUIT 33980 AUDENGE
TÉL. 05 57 76 29 49

Depuis 2003 
Ouvert aux particuliers  
et aux professionnels

RÉNOVER,  
CONSTRUIRE,  
AMÉNAGER.

FABIEN MATÉRIAUX 
Audenge 

5 rue du barrasquit 
05 57 76 29 49 

audenge@fabien-matriaux.fr

5 agences en Gironde, RDV sur toutfaire.fr

S.a.l.a.d.e
Maison fondée en 1996

PORTAGE DE REPAS À DOMICILE
•  Des repas de qualité TRAITEUR.
• Livrée toute l’année sans interruption. 
• Sur demande : sans sel ou diabétique.
•  Destinés principalement à une clientèle 

de personnes âgées et/ou handicapées.

5455, route des 3 Villages - 33980 Audenge
06 12 49 66 16

www.entsalade.com
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GRATUIT

DIMANCHE
OCTOBRE8

DE 10H À 17H   PARC PUBLIC

CONFÉRENCES / ATELIERS
RECYCLAGE / DÉCHETS / DIY
MOBILITÉ / TRANSPORTS
ÉNERGIE / CLIMAT
EAU / CIRCUITS COURTS

Retrouvez le programme sur
www.ville-audenge.fr

Solange & Ginette

06.82.91.43.17

Cuisine menagere 
Zero Dechet ZD
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RESTAURATION SUR PLACE

LES RENCONTRES
DURABLES

ANIMATIONSENFANTS

SPÉCIAL

ZÉRO DÉC
HET

compost

Ouvert à tous

En présence de Jérémie Pichon
auteur de la « Famille Zéro Déchet »


